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Дождливая погода не поме-
шала тысячам горожан выйти 
на уборку городских улиц, пло-
щадей, дворов и общественных 
территорий. Так, студенты, 
волонтеры, управляющие ком-
пании, сотрудники предпри-
ятий проводили экологические 
акции, был организован вывоз 
мусора и порубочных остатков 
с территорий. 

Большой трудовой десант из 
студентов Алтайского филиала 

РАНХиГС и сотрудников МБУ 
«Благоустройство и озеленение» 
Барнаула высадился в Централь-
ном районе. На территории сквера 
напротив ТРК «Сити-центр» сту-
денты споро очистили большой 
участок площади от листьев, в 
вывозе мусора задействовали 
технику.

– В акции участвуют предста-
вители четырех студенческих 
отрядов нашего вуза, более 20 
человек, – рассказал Кирилл 
Чернов, инженер штаба студенче-
ских отрядов Алтайского филиала 
РАНХиГС. – Ребят мотивировать 

не нужно, мы дисциплинирован-
ные и ответственные. Для нас это 
привычное дело – участвовать 
в субботниках и экологических 
акциях на самых разных участ-
ках, например, раз-два за зиму 
выезжаем очищать хоккейную 
коробку в Затоне от снега. В осен-
них уборках есть своя прелесть, 
таких ярких красок в другое время 
года не встретить, так что и город 
чистим, и природой любуемся, и 
общаемся.

По словам комиссара студенче-
ского сервисного отряда «Басти-
он» Кристины Романовой, участие 

молодежи в экологических акциях 
особенно важно.

– Я уверена, что школьники 
и студенты, которые наводят 
порядок на барнаульских ули-
цах весной и осенью, сами не 
мусорят, – подчеркнула девушка. –
После одного-двух субботников 
приходит понимание, как важно 
соблюдать чистоту. И чем больше 
молодежи будет участвовать в 
экологических акциях, тем чище 
будет наш Барнаул.

«Чистые четверги» прошли и 
в других районах Барнаула. В Ле-
нинском районе в экологических 

акциях приняло участие более 
тысячи человек и девять единиц 
специализированной техники. 
Студенты Алтайской академии 
гостеприимства собрали мусор, 
ветки на незакрепленной тер-
ритории на ул. Островского, 48, 
ул. Юрина 269. Ликвидированы 
несанкционированные свалки на 
ул. Малахова от пр. Заводского 
9-го до пр. Космонавтов.

(Окончание на 2-й стр.)

Олеся МАТЮХИНА

Десант чистоты
В очередном «чистом четверге» приняло участие около 3 тысяч барнаульцев
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В Барнауле прошла
школа для волонтеров 5

Творчество горожан 
«серебряного» возраста
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Завершающий
«чистый четверг» 

пройдет 31 октября.

Неоценимую помощь в экологических акциях по уборке территории Барнаула оказывают студенты вузов и ссузов.
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ПОГОДА
СУББОТА, 26 октября ВОСКРЕСЕНЬЕ, 27 октября ПОНЕДЕЛЬНИК, 28 октября

Восход - 8.12 Восход - 8.14 Восход - 8.16

Заход - 18.04 Заход - 18.02 Заход - 18.00

+ 7 + 9 750 мм рт.ст. + 7 + 9 748 мм рт.ст. + 5 + 7 747 мм рт.ст.
3 м/с    Ю 3 м/с    Ю 2 м/с    Ю

+ 5 + 7 Влажность 97% + 4 + 6 Влажность 98% + 2 + 4 Влажность 95%

Фото с сайта barnaul.org

Десант чистотыПОЗДРАВЛЯЕМ!

27 октября – 
День работника 
автомобильного 
и городского 
пассажирского 
транспорта 
Дорогие работники и ветераны авто-

мобильного и городского пассажирского 
транспорта! Поздравляю вас с профес-
сиональным праздником!
Автотранспорт является неотъемлемой 

частью жизни краевой столицы. От его 
технического состояния, правильной экс-
плуатации зависит доставка грузов, беспе-
ребойное функционирование экономики и 
социальной сферы.
Работа общественного транспорта всегда 

находится на контроле администрации горо-
да, особое внимание уделяется его поддержке 
и обновлению. Так, в этом году пассажиро-
перевозящим предприятиям из городского 
бюджета было направлено порядка одного 
миллиарда рублей. При содействии прави-
тельства Алтайского края на барнаульскую 
линию вышли 41 современный автобус и 
десять новых трамваев, ожидается поставка 
пяти троллейбусов. Они оснащены всем 
необходимым для обеспечения комфорта 
пассажиров и перевозки маломобильных 
граждан, что обеспечивает благополучное 
передвижение барнаульцев.
Дорогие работники транспортной отрас-

ли, ваше ответственное отношение к делу и 
профессионализм помогают поддерживать 
безопасность на дорогах. Отдельные слова 
благодарности – ветеранам за вклад в ста-
новление и развитие автотранспортной 
инфраструктуры.
Желаю всем крепкого здоровья, счастья, 

добра и благополучия!
Глава города Барнаула В.Г. ФРАНК.

Уважаемые работники и ветераны 
автомобильного транспорта! От лица 
депутатов Барнаульской городской Думы 
поздравляю вас с профессиональным 
праздником!
Современная дорожная инфраструктура 

и транспорт играют ключевую роль в со-
циально-экономическом развитии нашей 
страны, обеспечивая своевременную доставку 
пассажиров и грузов, а также стабильную 
и безопасную работу автотранспортного 
комплекса.
Отрадно, что в Барнауле уделяется особое 

внимание совершенствованию транспортной 
сферы и сети автомобильных перевозок. Все 
это позволяет не только создавать удобные 
общественные пространства и комфортные 
условия для барнаульцев, но и способствует 
росту инвестиционной привлекательности 
нашего города. 
В этот праздничный день хотелось бы 

пожелать каждому из вас профессиональных 
успехов, здоровья и семейного благополучия!

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
В Индустриальном районе ор-

ганизован вывоз мешков с мусо-
ром, веток на ул. Шумакова, ул. 
Малахова, ул. 50 лет СССР, ул. 
Панфиловцев, ул. Антона Петро-
ва, Павловском тракте. Студенты 
Алтайского государственного кол-
леджа очистили от мусора при-
легающую территорию к аллее 
Малахитовой на ул. 50 лет СССР, 
27а, зеленые зоны на ул. Малахо-
ва и ул. Бабуркина. В селе Власи-
ха активисты территориального 
общественного самоуправления 
микрорайона Молодость убрали 
территорию детской площадки на 
ул. Спортивной, 1а-1л. Члены ТОС 

микрорайона Сибирский приняли 
участие в акции по очистке терри-
тории детской площадки «Метеор» 
на ул. Мамонтова.
В Железнодорожном районе 

члены отряда БГОО «Народная 
дружина «Барнаульская» и пред-
ставители ТОС Матросовского 
микрорайона провели акцию по 
очистке сквера на ул. Северо-
Западной, 159. Активные жители 
ТОС Красноармейского микрорай-
она убрали мусор в зеленых зонах.
В Октябрьском районе при-

легающие территории очистили 
сотрудники торговых и промыш-
ленных предприятий. Активисты 
Совета ТОС Западного микрорайона 

совместно со студентами Алтай-
ского промышленно-экономи-
ческого колледжа навели поря-
док на территории у памятной 
стелы в честь Н.Г. Чудненко. 
В ходе акции было собрано около 
20 мешков с мусором.

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель восьми знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

I место
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Всего на экологические 
акции вышло около 
3 тысяч жителей города, 
было задействовано 
19 единиц техники.

В уборке города задействована специализированная техника.
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В публичных слушаниях 
приняли участие председатель 
Барнаульской городской Думы 
Галина Буевич, депутаты БГД, 
должностные лица органов мест-
ного самоуправления, жители 
краевой столицы и эксперты.  

По словам председателя коми-
тета по законности и местному са-
моуправлению БГД Ивана Огнева, 
внесение изменений в Устав города 
Барнаула необходимо в целях при-
ведения документа в соответствие с 
действующим законодательством РФ. 
Так, к перечню вопросов местного 
значения органам местного само-
управления города добавят ведение 
в похозяйственных книгах учета лич-
ных подсобных хозяйств граждан; 
внесены дополнения, регулирующие 
категории граждан, которые могут 
принимать участие в сходе граждан 
на территории населенных пунктов 
округа; кроме того, основанием для 
досрочного прекращения полномо-
чий выборных должностных лиц 
местного самоуправления является 
статус иностранного агента.
Публичные слушания по бюд-

жету города Барнаула на 2025 год 
и на плановый период 2026 и 2027 
годов провел заместитель предсе-
дателя БГД, председатель комитета 
по бюджету, налогам и финансам 
Андрей Солодилов.
Для формирования городского 

бюджета важен прогноз социально-
экономического развития Барнаула 
на следующий год. С докладом о 
развитии промышленности, инве-

стициях, потребительском рынке, 
уровне доходов и занятости насе-
ления выступила председатель ко-
митета экономического развития 
и инвестиционной деятельности 
администрации города Барнаула 
Ирина Кожевникова.
Председатель комитета по фи-

нансам, налоговой и кредитной 
политике Ольга Шернина под-
черкнула, что доходы на 2025 
год запланированы в объеме 
25,9 млрд руб., расходы – в размере 
свыше 27,0 млрд руб. Как и прежде, 
большая часть бюджета направле-
на на социально значимые сферы 
жизни барнаульцев – образование, 
социальную поддержку, развитие 
культуры и спорта. 
Уже в первом чтении финан-

сового документа значительно 
увеличены расходы на снос ава-
рийных деревьев; содержание вну-
триквартальных проездов; трудо-
устройство несовершеннолетних; 
проект «Дворовый инструктор»; 
участие в спортивных соревнова-
ниях, проведение тренировочных 
сборов, приобретение экипировки 
и спортивного инвентаря; компен-
сацию по приобретению путевок 
в загородные оздоровительные 
лагеря для работников бюджетной 
сферы, содержание объектов вод-
ного хозяйства и мероприятия по 
защите от подтоплений территорий 
города; мероприятия по поддержа-
нию благоприятного санитарного 
состояния территорий города; отлов 
и содержание бродячих животных.
С экспертным мнением по про-

екту бюджета выступили пред-
седатель Счетной палаты горо-

да Барнаула Ирина Анцупова и 
председатель экспертной комиссии 
по проведению общественной не-
зависимой экспертизы проектов 
решений городской Думы в области 
бюджетного и налогового зако-
нодательства Александр Жидких. 
Большинством голосов участники 
слушаний рекомендовали Барна-
ульской городской Думе принять 
предложенные проекты решений 
на ближайшем заседании Думы.
Подводя итоги, Галина Буевич 

отметила, что в Барнауле выстроена 
эффективная система проведения 
публичных слушаний:

– Особенно важно, что все участ-
ники процесса могут услышать 
разные точки зрения представи-
телей исполнительной власти го-
рода, экспертного сообщества и, 
конечно же, барнаульцев. Также 
хотелось подчеркнуть, что в рамках 
слушаний была отмечена положи-
тельная динамика как в социаль-
но-экономическом развитии города, 
так и в финансовом обеспечении. 
К примеру, повышение уровня про-
мышленного производства, рост 
налоговых и неналоговых доходов 
и социальная ориентированность 
расходов бюджета.
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Параметры городского бюджета 
в первом чтении: доходы – 
25,975 млрд руб.; расходы – 
27, 052 млрд руб.

Участники слушаний поддержали предложенные проекты решений.

Новые нормы 
и бюджет

ВО ВТОРНИК

Прямая 
линия «ВБ»
Тема прямого провода – благоустройство 

дворовых территорий в рамках нацпроекта 
«Жилье и городская среда». 

29 октября прямую линию проведет замести-
тель председателя комитета жилищно-комму-
нального хозяйства города Барнаула по работе с 
общественностью Алексей Пахоменко. Алексей 
Евгеньевич ответит на вопросы барнаульцев по 
телефону 37-18-60 с 16.00 до 17.00.

ИНИЦИАТИВА 

Общий дом
В Барнауле создали аллею семейных 

компаний Алтайского края.
В парке «Центральный» состоялось знаковое 

событие для региона – закладка аллеи семейных 
компаний Алтайского края. Инициаторами меро-
приятия выступили участники проекта «Семей-
ные компании России» Торгово-промышленной 
палаты РФ, Алтайская торгово-промышленная 
палата, инициативная группа, работающая над 
созданием в регионе комитета по развитию 
семейного предпринимательства.

– В высадке аллеи приняли участие люди 
разных поколений, разного возраста, их дети, – 
рассказала директор компании «Магия трав» 
Наталья Земцова. – Мы хотели показать, что 
семейный бизнес – это не только про бизнес, 
это про желание сделать свой город уютнее и 
красивее, потому что мы вместе как одна семья. 
Аллея из 12 полутораметровых елей симво-
лизирует рост и процветание. Как эти деревья 
будут крепнуть и расти, так и семейный бизнес 
на Алтае, мы надеемся, будет развиваться и 
приносить плоды.
Инициативу поддержали магазин «Дом меда», 

компании «Дар Алтая», «Первый аджастер», «Не-
красовская сельхозтехника», агропромышленная 
группа «Алтайские закрома», ТЭК «ДИЗЕЛЬ», 
ИТ-компания «Ранг», хлебокомбинат № 5 и др.
Проект «Семейные компании России», ини-

циированный ТПП РФ, включает более 300 
организаций по всей стране, предоставляя им 
платформу для обмена опытом и повышения 
квалификации. 

ЭКОЛОГИЯ 

В большое плавание
В барнаульскую акваторию Оби выпустили 

около 20 тыс. мальков сазана.
Барнаульский водоканал ежегодно участвует 

в программе по воспроизводству водных био-
ресурсов Алтайского края. В этом году акции 
исполнилось десять лет. В Обь выпустили почти 
20 тыс. мальков сазана. На эти цели водоканал 
направил 577 тыс. руб. 
Сазан приносит большую пользу, участвуя в 

очищении водоема. Выживает до 90% выпущен-
ных особей. Уже через год эти мальки вырастут 
в среднем до 2 кг.
Акция проводится при участии отдела водных 

биологических ресурсов министерства природ-
ных ресурсов Алтайского края, регионального 
отдела государственного контроля, надзора и 
охраны водных биоресурсов и среды их оби-
тания, Алтайского филиала ФГБНУ «ВНИРО», 
Верхне-Обского филиала ФГБУ «Главрыбвод».

АКЦИЯ

Спасли жизни
Алтайские студенты сдали в рамках 

донорской акции около 68 литров крови. 
В Барнауле завершилась акция «Стань до-

нором. Спаси жизнь! Герои среди нас!». Ее ор-
ганизатором является Алтайский региональ-
ный общественный фонд благотворительных 
и социальных программ «Звездный свет» при 
поддержке АлтГТУ им. И.И. Ползунова, Алтай-
ского краевого центра крови, комитета по делам 
молодежи администрации города.
Мобильный комплекс заготовки крови рас-

полагался в центре города на пл. Сахарова, 
где донором стал 151 человек, а это около 68 
литров крови.

Соб. инф. 

Прошли публичные слушания по внесению 
изменений в Устав города и проекту бюджета 
Барнаула на 2025 год

Олеся МАТЮХИНА
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СПРАВКА ВБ

Программа военно-спортивных 
игр разработана при взаимодей-
ствии городских комитетов по 
физической культуре и спорту, 
образованию и культуре. 

В четверг в краевом центре стар-
товали военно-спортивные игры, по-
священные 80-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне. Они 
включают в себя девять различных 
направлений, пройдут в несколько 
этапов и завершатся в преддверии 
празднования 9 Мая.

Для проведения первого этапа 
военно-спортивных игр в каждом районе 
города определены базовые общеобразова-
тельные организации. В густонаселенном 
Индустриальном районе юношей при-
нимала школа № 137, где параллельно 
задействовали оба спортивных зала. 

– Школа выбрана неслучайно – она 
имеет статус «Лидер ГТО» и в рамках 
одноименного проекта министерства 
спорта Алтайского края получила соот-
ветствующее оборудование, – поясняет 
главный судья площадки, заместитель 
директора Центра тестирования ГТО 
Александр Шамехин. – Здесь работаем 
на протяжении двух дней, принимаем 
школы по графику. Всего за это время в 
играх примут участие около 700 ребят 
Индустриального района.
Речь идет только о первом этапе – 

смотре физической подготовки. В его 
рамках юноши выполняли прыжок в 
длину с места, поднимание туловища из 
положения лежа на спине, подтягивание 
на высокой перекладине.

– Наша задача – охватить как можно 
больше будущих призывников и прове-
рить их уровень подготовки, поэтому 
к соревнованиям приглашены только 
учащиеся десятых классов, – продол-
жает эксперт. – Пока посмотрел не так 
много школ, подготовка у всех разная. 
В целом результат неплохой, только над 
техникой надо поработать. Конечно, есть 

ребята, которые в поднимании туловища 
показывают результат больше 50 раз за 
минуту. Согласно нормативам ГТО, это 
золотой знак отличия. 
Вместе с Александром Шамехиным 

оценивают юношей сертифицированные 
судьи и одновременно профессиональные 
педагоги – учителя физической культуры 
и тренеры. Учителя, сопровождающие 
детей, выступают в роли группы под-
держки. Так, наставник десятиклассников 
школы № 118 Глеб Игнатьев активно 
включен в процесс и постоянно находится 
рядом. Когда надо, подбодрит, поможет 
встряхнуться и собраться. Его ребят судьи 
называют в числе сильнейших в районе. 
Это видно и по качеству выполнения 
упражнений. Самым сложным из пред-
ложенных считаются подтягивания, но 
и с ними ребята справляются запросто.

– Все молодцы – энергичные, ак-
тивные, занимаются оздоровлением, 
увлекаются разными видами спорта, 
постоянно ходят в зал, – отмечает Глеб 
Игнатьев. – Некоторые дополнительно 
занимаются туризмом и спортивным 
ориентированием, это направление 
активно развивают в школе мои кол-
леги. Еще у нас сильная футбольная 
секция. Все, что нужно сделать на пер-
вом этапе военно-спортивных игр, ре-
бятам дается легко. Сложнее, по моим 
наблюдениям, бег. Но я уверен в них, 
они справятся.
Педагог считает, что военно-спортив-

ные игры нужны современной молодежи 
для гармоничного развития. Привить 
неравнодушную позицию ученикам Глеб 
Романович старается не только с помощью 
бесед и наставлений – многое показывает 
своим примером. Он всерьез увлекся 
спортом еще в шестилетнем возрасте 
и до сих пор не бросает любимое дело. 

– Для меня военно-спортивные игры – 
новый формат, когда сам был учеником, 

помню, в десятом классе у нас проводили 
только военно-полевые сборы, – признает-
ся учитель физической культуры школы 
№ 137 Павел Казаков. – Я со своими де-
сятиклассниками занимаюсь уже четыре 
года и знаю, кто на что способен. У нас 
спортивные ребята. Специально к играм 
не готовились – работали по программе: 
сдавали нормативы, проводили сорев-
нования. Впереди в рамках игр много 
испытаний. Не за все я отвечаю. Например, 
разборка-сборка автомата – зона ответ-
ственности учителя основ безопасности 
и защиты Родины.
Десятиклассник школы № 137 Вла-

дислав Авраменко отмечает, что и это 
направление ему и сверстникам подвласт-
но – их начали знакомить с устройством 
автомата еще в пятом классе.

– Надо чуточку отточить навык, – гово-
рит Владислав. – Я больше всего люблю 
играть в футбол, занимаюсь им 12 лет 
в школе Алексея Смертина. Уже сезон 
закончился, поэтому сегодня у нас была, 
можно сказать, разминка, неплохо встрях-
нулись. Считаю, к таким играм не нужно 
специально и интенсивно готовиться – 
лучше просто проверить себя и показать 
свои возможности. 
Впереди у десятиклассников смотры 

военной подготовки, стрельба, лыжные 
гонки, легкоатлетический кросс и метание 
спортивного снаряда. Тридцать лучших 
отправятся в образовательную поездку.

Фото Юлии НЕВОЛИНОЙПодтягивание  одно из самых сложных упражнений, но все участники с ним справились.

Проверить себя
Около полутора тысяч школьников стали участниками 
военно-спортивных игр

ОБРАЗОВАНИЕ 

Первые, 
осенние
С понедельника бар-

наульские  школьни-
ки уходят на каникулы. 
Они будут отдыхать с 
26 октября по 4 ноября 
включительно. На этот 
период для них заплани-
рована широкая линейка 
развлекательных, позна-
вательных, творческих и 
спортивных мероприятий. 

Грядущие каникулы тради-
ционно предоставят школьни-
кам возможность не только 
отдохнуть, но и заявить о 
себе. Так, представители Дома 
художественного творчества 
детей станут участниками 
Всероссийского детско-юно-
шеского кинофестиваля «Зер-
кало будущего» и фестиваля 
детских медиа «Включайся». 
Детская школа искусств 

«Традиция» проведет для уч-
реждений дополнительного 
образования Международ-
ный этнофорум «Сибирские 
беседы» на базе парка-отеля 
«Чайка». Он включит в себя 
конкурс фольклорных кол-
лективов, выставку-конкурс 
декоративно-прикладного 
творчества и ремесел, науч-
но-практическую конферен-
цию.
Воспитанники военно-

спортивного клуба «Борец» 
отправятся на Кубок Рос-
сии и Первенство России по 
рафтингу.
На базе детского оздоро-

вительного лагеря «Гагарин» 
запланировано проведение 
краевого слета школьных 
вожатских отрядов, в числе 
участников которого – барна-
ульские активисты. В частно-
сти, ДПО «От души».
Барнаульские общеобра-

зовательные организации на 
каникулах тоже готовы при-
нимать ребят. К примеру, в 
школе № 110 состоится боль-
шой форум добровольческих 
объединений и юнармейских 
отрядов «Мы вместе!», при-
уроченный ко Дню народ-
ного единства. Гимназия 
№ 42 примет городской тур-
нир математических флеш-
боев. В школе № 99 собира-
ются провести поэтическую 
гостиную, в гимназии № 40 – 
библиотечный урок «Дере-
вянное зодчество Барнаула», 
в лицее № 112 – чемпионат 
по сбору спилс-карт и ма-
стер-класс по изобразитель-
ному искусству. 
Всего городской план 

проведения осенних кани-
кул включает около полутора 
сотен различных мероприя-
тий. В них входит также по-
сещение музеев и театров, 
организация профориентаци-
онных экскурсий, проведение 
встреч, бесед, мастер-классов 
и интерактивных занятий, 
направленных на формиро-
вание привычек здорового 
образа жизни и безопасного 
поведения на дорогах, водо-
емах, в обращении с огнем. 

Юлия НЕВОЛИНА.

Юлия НЕВОЛИНА
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Светлана МОЛОКАНОВА

Заряжены помогать
В Барнауле прошел образовательный интенсив для волонтеров

Школа «Добро.Универси-
тета» – федеральный сетевой 
образовательный проект, в 
рамках которого организо-
вано обучение доброволь-
цев по единым стандартам. 
В Барнауле она проходила с 
21 по 24 октября, тренинги 
вела федеральный эксперт 
из Москвы Татьяна Афони-
на, руководитель волонтер-
ской системы сохранения 
памяти и творческого на-
следия советских актеров 
театра и кино  #ПроектНа-
родныйАртист, выпускни-
ца первой школы «Добро.
Университета».

Учиться организовывать 
Школа «Добро.Университе-

та» в крае проходит во второй 
раз. Площадкой для лекций 
и тренингов в этом году стал 
Алтайский промышленно-
экономический колледж. 

– В проекте есть два этапа. 
Первый предназначен для 
волонтеров, второй – для 
кураторов, руководителей и 
координаторов добровольцев. 
Я провожу интенсив для вто-
рой группы, – объясняет Та-
тьяна Афонина. – Рассказываю 
им, как набрать волонтеров, 
как их мотивировать и орга-
низовывать. На самом деле 
это очень сложно. Набрать 
людей не составляет особо-
го труда, активно в это идут 
старшеклассники, так как за 
волонтерские часы дают до-
полнительные баллы при 
поступлении в некоторые 
учебные заведения. А вот 
оставить их в волонтерской 
системе, заинтересовать – 
нужно постараться. Хочется, 
чтобы было как можно боль-
ше осознанных добровольцев.
Сегодня в официальном 

реестре зафиксировано 19 
направлений волонтерской 
деятельности. По словам тре-
нера, крайне важно их уметь 
разграничивать, особенно во 
время подачи заявок на гран-
товые конкурсы. Например, 
формирование комфортной 
городской среды и экология – 
это разные направления. 
А инклюзивное волонтер-
ство – это не помощь людям 
с особенностями, а участие 
их самих в качестве добро-
вольцев. 

– Как показывает практика, 
в нашем деле важна отдача, 
благодарность за труд. Благо-
получатели бывают разные и 
не всегда могут ее выразить. 
Поэтому руководитель движе-
ния должен брать эту задачу 
на себя, чтобы его подопеч-
ные не выгорели, – обращает 
внимание Татьяна.
Кстати, она в этой сфере – 

с самого детства, поэтому ще-
дро делится накопленным 
опытом. Родом она из города 
Долгопрудного Московской 

В рамках обучения для волонтеров провели тренинг с упражнениями, интерактивами, практическими занятиями.

области, который в свое время 
был построен добровольцами 
со всей страны. 

– У меня это зашито в ге-
нетическом коде, – улыба-
ется Татьяна. – Папа мой – 
почетный донор России, с 
дошкольного возраста с роди-
телями выходил на городские 
субботники. В школе я куриро-
вала младшие классы. После 
университета, где получила 
профессию педагога, открыла 
в родном городе реабилита-
ционный центр для детей 
с особенностями. А восемь 
лет назад организовала во-
лонтерскую систему сохра-
нения памяти и творческого 
наследия советских актеров 
театра и кино #ПроектНарод-
ныйАртист. 

В открытом диалоге
Интенсив длился четыре 

дня. За это время волонтеров 
научили разным играм на 
командообразование, разо-
брали ключевые ошибки при 
подаче заявок на грантовые 
конкурсы. Кстати, впослед-
ствии Татьяна остается на 
связи с участниками и всегда 
готова проконсультировать их 
по интересующим вопросам 
или же подкорректировать 
проекты. 

– Алтайские волонтеры 
порадовали меня своей актив-
ностью и опытом, – отмечает 
эксперт. – Они открыты к ди-

алогу, вступали в дискуссии 
и по завершении блока не 
хотели расходиться, продол-
жали обсуждение. А еще они 
признают свои ошибки и го-
товы меняться, чтобы их не 
повторять. 
Партнером в организации 

школы добровольцев стал 
Краевой дворец молодежи. 

– На обучение кроме барна-
ульских волонтеров приехали 
активисты из Славгорода, Яро-
вого, Бийска, Заринска. Есть 
как студенты, так и взрослые 
участники, – говорит Руслан 
Фокин, руководитель Ал-
тайского ресурсного центра 
добровольчества Краевого 
дворца молодежи. – На се-
годня наш регион по количе-
ству реализованных проектов 
входит в число лидеров по 
развитию добровольчества 
на всероссийском уровне. 
Но нам еще есть куда стре-
миться, поэтому активисты 
не прекращают учиться и со-
вершенствовать свои навыки. 
А школа – это отличная воз-
можность бесплатно полу-
чить необходимую практи-
ческую информацию. Ведь 
организатор волонтерской 
деятельности – это уникаль-
ный человек, от него зависит 
многое. 

Почерпнули важное
Екатерина Степанова – 

волонтер АНО Центр соци-

40 руководителей и 
координаторов волонтерских 
объединений Алтайского края 
прошли обучение в школе 
«Добро.Университета».

альной поддержки семьи и 
детства «Караван надежды», 
а еще многодетная мама, вос-
питывающая трех сыновей, 
один из которых особенный. 
В школе принимает участие 
впервые.

– В волонтерскую орга-
низацию я пришла во время 
пандемии за поддержкой, так 
как моя семья оказалась в 
трудной жизненной ситуа-
ции, – делится Екатерина. – 
Во время карантина была 
автоволонтером, возила ме-
диков. У нас при организа-
ции есть свой Добро.Центр, 
реализуем на постоянной 
основе много проектов для 
тех, кому нужна помощь. На-
пример, есть акция «Добрые 
вещи», благодаря которой мы 
обеспечиваем одеждой нуж-
дающихся. Рада, что смогла 
поучаствовать в интенсиве. 
Многое взяла на заметку, на-
пример то, насколько важно 

вовремя делегировать задачи, 
а не брать слишком много 
на себя. 
Анастасия Кузнецова, по-

мощник руководителя центра 
развития добровольчества 
Алтайского государственного 
университета, отметила для 
себя, что важно разбираться 
в видах волонтерской дея-
тельности.

– Мы тоже занимаемся 
подготовкой добровольцев, 
интересно было посмотреть, 
как здесь организовано обу-
чение, – говорит Анастасия. – 
В нашем центре четвертый 
год подряд проходит школа 
волонтерского мастерства 
«Люмус». Приглашаем экс-
пертов, которые проводят 
тренинги для студентов. 
Я в этом деле шесть лет: как 
только поступила в универ-
ситет, сразу попала в отряд 
«ЛигаТЕАМ», нас тогда было 
всего 15 человек. Сегодня в 
нем состоит более 120 ребят. 
В основном отряд занимается 
событийным волонтерством, 
помогает в организации как 
университетских меропри-
ятий, так и краевых, и даже 
международных. Например, 
мы активно участвовали во 
втором этапе Кубка мира 
по гребле на байдарках 
и каноэ. 
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В 2024 году проект VR Chemistry Lab 
вошел в топ-100 идей форума «Сильные 
идеи для нового времени», который 
ежегодно проводится в соответствии 
с Указом Президента РФ. Всероссий-
ская апробация успешно пройдена при 
поддержке Минпросвещения России. 
В новый пилотный проект вошли 70 
образовательных организаций страны. 

Химия в режиме VR
Барнаульская школа стала участником уникального образовательного проекта 

В школе № 98 занятия в рамках новой образовательной программы будут проводить раз в неделю.

Юлия НЕВОЛИНА

В августе в стране за-
пустили программу пи-
лотирования школьной 
химической лаборатории 
в виртуальной реальности, 
ориентированной на повы-
шение эффективности учеб-
ного процесса. В результате 
отбора в нее вошли три об-
разовательные организа-
ции края – региональный 
центр «Талант 22», лицей 
№ 8 Новоалтайска и барна-
ульская школа № 98.

Точка для роста
В сентябре две образова-

тельные организации Ал-
тайского края апробировали 
российскую разработку VR 
Chemistry Lab. Это прило-
жение для шлемов допол-
ненной реальности, которое 
позволяет школьникам рабо-
тать в виртуальной химиче-
ской лаборатории: проводить 
опыты, решать проблемные 
и поисковые задачи.
Участниками апробации 

стали центр естественно-на-
учной и технологической 
направленности «Точка ро-
ста» школы № 98 Барнаула 
и региональный центр выяв-
ления и поддержки одарен-
ных детей в Алтайском крае 
«Талант 22», в которых есть 
автономные шлемы вирту-
альной реальности. Учителя 
этих центров, используя VR 
Chemistry Lab, а также мето-
дические и информационные 
материалы разработчиков 
программного обеспечения, 
провели цикл практических 
занятий по химии.

на престижную конференцию 
«Будущее Алтая» и заняли тре-
тье место, с темой по химии 
стали победителями регио-
нальной конференции для 
«Точек роста». На сегодняш-
ний день на занятия в центр 
записалось более 500 человек, 
и это не предел – постоянно 
приходят новые желающие.

Лаборатория внутри
Совершив большую работу 

по освоению новейшего обо-
рудования, педагоги стали 
чувствовать себя более уве-
ренно и оказались готовыми 
к новым экспериментам. Тем 
более их материально-тех-
ническая база вновь попол-
нилась с открытием нового 
корпуса весной этого года.

– Мы получили в том числе 
дополнительные наборы по 
робототехнике, 3D-принтер и 
шлемы виртуальной реально-
сти, – перечисляет педагог. – 
Это оснащение как раз и было 
необходимо для участия в 
пилотном проекте по химии. 
Узнав о возможности вклю-
читься в него, я обратилась 
к нашему учителю химии 
Юлии Лебедевой, она охотно 
откликнулась на предложе-
ние. У нас была возможность 
выбора бесплатного лицензи-
рованного образовательного 
трека: короткий рассчитан 
на полугодие, длинный – на 
полный учебный год. Оста-
новились на втором.
Теперь в школе № 98 поя-

вился тематический кружок 
для 15 увлеченных химией 
девятиклассников. Прежде 
чем записаться на занятия, 
ребята должны были обсудить 

этот момент с родителями и 
предоставить их письменное 
согласие. Предварительно 
всех уведомили о форма-
те работы, также педагоги 
подчеркнули безопасность 
программного обеспечения, 
что гарантируют многосту-
пенчатые образовательные и 
психологические экспертизы.
Ребята еще толком не 

разобрались в новых воз-
можностях, но уже после 
апробации были в восторге 
от необычного и увлекатель-
ного формата. Физически они 
находятся в хорошо знакомых 
кабинетах, сидят за своими 
партами. А с помощью шле-
мов виртуальной реальности 
перемещаются в специальную 
химическую лабораторию. 
С помощью джойстиков де-
вятиклассники могут брать, 
переставлять виртуальные 
приборы, реактивы, прово-
дить опыты. 

– Все, что видит и делает 
ребенок внутри виртуальной 
лаборатории, транслируется 
на экран, учитель может от-
следить каждый его шаг и 
проконтролировать соблю-
дение алгоритма действий, – 
комментирует Маргарита 
Дрокина. 

Не игрушки
Благодаря пилотному 

химическому проекту рас-
ширяются возможности и 
для детей, и для педагогов. 
Программа позволяет орга-
низовать лабораторные ра-
боты с редкими и опасными 
веществами, увеличивает 
охват школьников разных 
категорий.

– В таком формате опыты 
по химии станут доступнее 
и для детей с ограниченны-
ми возможностями здоро-
вья и аллергиями, теперь 
они в комфортном темпе и 
безопасных для себя усло-
виях смогут безбоязненно 
проводить эксперименты, – 
подчеркивает заведующий ка-
федрой естественно-научного 
образования АИРО им. А.М. То-
порова Ольга Горбатова. – 
Подбирая образовательные 
организации для участия в 
пилотном проекте, мы ори-
ентировались в первую оче-
редь на новые школы, а также 
учреждения, где появились 
центры «Точка роста». Это 
обусловлено тем, что они 
получили хорошее оснаще-
ние, в том числе и шлемы 
виртуальной реальности. 
С помощью новой качествен-
ной образовательной про-
граммы мы намерены по-
казать, что это оборудование 
предназначено не только для 
игр, но и способно оказать 
помощь в подготовке к ОГЭ 
и ЕГЭ, в освоении сложного 
материала по химии.

Уже с минувшего поне-
дельника школа во Власихе 
является полноценным участ-
ником нового проекта. Это 
стало возможным благодаря 
большим переменам, про-
изошедшим в учреждении 
в прошлом году.

– 1 сентября 2023 года на 
нашей базе появился собствен-
ный центр естественно-науч-
ной и технологической на-
правленности «Точка роста», – 
рассказывает руководитель 
структурного подразделения 
Маргарита Дрокина. – Пред-
варительно для этого мы от-
ремонтировали три учебных 
кабинета и разместили в них 
лаборатории физики, химии 
и биологии. Кроме оборудо-
вания для них мы получили 
также комплекты по робото-
технике и для подготовки к 
ОГЭ, последние включают в 
себя современные микроско-
пы и различные датчики. Все 
обновки мы используем не 
только на занятиях в рамках 
работы центра «Точка роста», 
но и на обычных программ-
ных уроках.
Школе № 98 повезло – они 

были не первопроходцами в 
освоении новейшего обору-
дования. Годом ранее центры 
«Точка роста» открылись в 
пяти школах пригорода Бар-
наула. Именно здесь педагоги 
делали первые шаги в новом 
образовательном направле-
нии и в дальнейшем делились 
опытом с коллегами.

– За первый же год рабо-
ты у нас появились большие 
успехи, – отмечает Маргарита 
Александровна. – С работами 
по физике наши ребята вышли 
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ПРОФЕССИОНАЛЫ

Василий КАРКАВИН

Фото Евгении СВОБОДНОЙ

Нескучная история
Четверть века машинист асфальтоукладчика Анатолий Сироткин посвятил 
строительству дорог Индустриального района  

Машинист асфальто-
укладчика Анатолий Си-
роткин трудится в ДЭУ 
Индустриального района –
одном из подразделений 
МБУ «Автодорстрой».   Ор-
ганизация в разные годы 
называлась по-разному, 
но задача оставалась всег-
да одна – зимой и летом 
содержать в порядке ули-
цы своего района, своего 
города. 

 Устроился на работу трак-
тористом Анатолий в 1999 
году. На мощном бульдозере 
«Кировец» несколько лет чи-
стил от снега улицы района, 
буртовал песко-соляные 
смеси, выполнял и другие 
работы, которых немало у 
дорожной службы Барнаула. 
Когда на участок поступил 
первый асфальтоукладчик, 
Анатолий уже по праву 
считался одним из лучших 
механизаторов предприятия, 
знающим и понимающим 
технику. Поэтому ему пред-
ложили освоить новую и 
совершенно незнакомую 
машину 

– Вызвали к руководству, 
сказали – вот тебе, Анато-
лий, новая техника, учись, 
осваивай. Стажироваться, 
перенимать опыт тогда было 
негде. Вот я и осваивал, как 
в народе говорят, методом 
тыка, – смеется мастер. 

 Асфальтоукладчики – 
самые сложные дорожно-
строительные машины. Они 
укладывают слои покрытия, 
распределяя и уплотняя ас-
фальтобетонную смесь на 
дорожном полотне.  

 – В каждом незнакомом 
деле есть свои заморочки, 
которые потом, когда ос-
воишься, кажутся смешны-
ми. Сейчас, по прошествии 
времени, я уже считаю, 
что никаких сложностей в 
этой работе нет. Ездит ас-
фальтоукладчик медленно, 
пять метров в минуту, а на 
практике укладочная ско-
рость еще ниже. По крайней 
мере в кювет не улетишь 
и в ДТП попасть сложно, – 
шутит Анатолий. – Участок 
дороги, где работает асфаль-
тоукладчик, обставляется 
дорожными знаками, ограж-
дениями. Чтобы наоборот в 
меня никто не въехал. 
Спустя несколько лет 

Анатолию Сироткину до-
верили  осваивать  уже 
принципиально новый , 
автоматизированный уклад-
чик, где все управляется 
электроникой. Сегодня он не 
только укладывает большие 
объемы асфальта на улицах 
Индустриального района, 
помогает другим ДЭУ, ра-

ботая на их участках, но и 
учит мастерству молодежь.
С электроникой, которой 
почти как самолет напичкан 
современный асфальтоу-
кладчик, мастер, как он сам 
говорит, «на ты».

– «На вы» зд есь не получит-
ся, не сработаемся. Только «на 
ты». Без панибратства, конеч-
но. В конце концов, я оператор, 
и машина должна мне под-
чиняться беспрекословно. Все 
настройки делаю сам.  Спра-

шиваю, какой нужен уклон, 
режим. Настраиваю, и вперед. 
Только в процессе работы мне 
говорят, какие настройки и 
как нужно изменить, потому 
что на капитальном ремонте 
впереди идут геодезисты, они 
отстреливают уклоны, дела-
ют свои отметки, и мы идем 
согласно этим отметкам. На 
месте отремонтированного 
участка не должно оставаться 
неровностей, – рассказывает 
о специфике своей работы 
мастер.
Спрашиваем, не наскучи-

ло ли 25 лет на одном месте 
работать. Тем более скорости 
маленькие, целый день на 
одном участке улицы, сверху 
солнышко печет, снизу от 
горячего асфальтобетона 
жар. 

– Привык. Из своих 46 
лет 25 – в ДЭУ, на дороге. 
Большую часть жизни здесь, 
так что ДЭУ – это уже, можно 
сказать, второй дом. И по-
том, с закрытием дорожного 
сезона я пересаживаюсь на 
свой самосвал МАЗ, снег 
вывожу с дорог. Скучать не 
приходится. 

За время пока мы разго-
варивали с нашим героем, 
дважды звонил его телефон. 
Просили перевезти дорож-
ные знаки с одной улицы на 
другую, где идет подготовка 
участка к ремонту.

– Конечно, сейчас мы 
асфальтобетон не катаем. 
Ведем подготовку, щебень 
укладываем. Если погода 
еще установится, будем и 
асфальт укладывать, – по-
ясняет собеседник суть 
звонков. Со сменой времен 
года у дорожной службы 
работа не заканчивается. 

За годы трудовой деятель-
ности Анатолий Сироткин 
отмечен грамотами губерна-
тора Алтайского края, адми-
нистрации города Барнаула, 
многими ведомственными 
поощрениями.   Безуслов-
ным уважением пользуется 
в коллективе. 

– Никогда не отказывает 
в помощи советом и делом. 
Своевременно и качественно 
осуществляет технический 
осмотр, ремонт закреплен-
ной техники, что позволяет 
не допускать простоев. При-

нимает активное участие в 
общественной жизни кол-
лектива, для молодых специ-
алистов является грамотным 
наставником, – так говорят 
об Анатолии руководители 
ДЭУ Индустриального райо-
на и головного предприятия, 
а также его коллеги.
В свободное время Ана-

толий занимается пчелами. 
Родом он из деревни. Там 
остался дедовский дом и 
небольшая пасека. Это его 
отдушина. Отдых от город-
ской суеты. 

– Я пчел люблю, – при-
знается Анатолий. – В свое 
время у меня было до сорока 
ульев, но тут дело такое: у 
пчел сезон работы начина-
ется в мае-июне, и у меня 
в мае-июне, только пчелы 
трудятся в полях и лугах, а 
я на барнаульских дорогах. 
Совмещать не получается, 
поэтому сейчас держу 20 
ульев, для себя, родственни-
ков, чтобы угостить свежим 
медом друзей и коллег.  

Анатолий Сироткин:
«С техникой только на ты. 
Без панибратства, конечно. 
Но на вы здесь не получится, 
не сработаемся.
В конце концов, 
я оператор, и машина 
должна мне подчиняться 
беспрекословно».

Анатолий Сироткин работает с самой сложной дорожно-строительной техникой.
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Дневники уроженки 
Алтайского края Анаста-
сии Кайгородовой легли 
в основу книги «Радость 
жизни вопреки», расска-
зывающей о поколении
XX века. По мнению ее со-
ставителей – дочери Свет-
ланы Тимофеевой и внучки 
Юлии Максимовой, это из-
дание посвящено людям, 
которым выпало на долю 
жить в одну из самых не-
простых эпох в истории 
нашей страны.

Полезный опыт
Свои мысли и наблюдения 

за жизнью Анастасия Кайго-
родова фиксировала на бумаге 
с молодости. Некоторые ее 
дневники сгорели во время 
пожара, до потомков дошли 
лишь три общие тетрадки, ко-
торые с годами превратились 
в семейную реликвию. Эти 
записи Анастасия Васильевна 
делала в 1970-1980-х годах, в 
них она не только анализи-
ровала прошлое и настоящее, 
но и размышляла о будущем. 

– В 2004 году, спустя десять 
лет после смерти бабушки, 
я поняла, что эти дневники 
должны быть опубликованы, –
делится Юлия Максимова. – 
Не скрою, для меня это был 
очень важный и полезный 
опыт. Тогда он помог мне 
понять, что все наши сетова-
ния на жизнь и недовольства 

окружающим миром – просто 
пшик по сравнению с тем, что 
пережили представители того 
поколения. И сегодня я могу 
с уверенностью сказать: нам 
есть чему поучиться у этих 
людей – стойкости, мудрости, 
выносливости, а главное – 
умению радоваться жизни 
несмотря ни на что.
Родилась Анастасия Кай-

городова в 1915 году в селе 
Конёво Алтайского края. Она 
была старшим ребенком в 
семье, где из пятнадцати се-
стер и братьев выжили только 
шестеро. На тот момент неког-
да зажиточная крестьянская 
семья, пережив смену власти, 
осознанно отказалась от боль-
шого хозяйства во избежание 
ссылки на Север. Что касается 
Анастасии, то с детства ее 
отличал сильный характер. 
Окончив в родном Конёво 
школу-четырехлетку, она в 
13 лет без согласия родите-
лей отправилась за 40 км в 
соседнее село продолжать 
образование. 

– Для того чтобы помогать 
большой семье, бабушка в 
16 лет начала работать: 
сначала трудилась в мест-
ной тифозной больнице, а 
затем поехала в Сталинск 
(ныне Новокузнецк) стро-
ить дороги, – рассказала 
Юлия Александровна. –
Потом ей довелось много 
где поработать: секретарем 
в сельсовете родного села, 
сотрудницей ЗАГСа при мили-

ции в Карасуке, а после окон-
чания юридической школы 
Новосибирска – в адвокатуре 
села Локоть, следователем 
Локтевской прокуратуры, с 
1942 года – прокурором райо-
на, с 1951 года – прокурором 
Славгорода.

Всегда рядом
По словам Юлии Макси-

мовой, на долю Анастасии 
Васильевны выпало работать в 
правоохранительных органах 
в самые сложные времена. 
После смерти Сталина в стране 
была объявлена широкомас-
штабная амнистия, нашед-
шая отражение в фильме 
«Холодное лето 1953 года». 
На воле оказались тысячи 
уголовников, повлиявших на 
небывалый рост преступности. 

– Только представьте, у 
бабушки на руках шести-
летняя дочь, которую она 
воспитывала одна, – рассуж-
дает Юлия Александровна. –
А ей приходится бороться 
с криминалом, реагировать 
на бесконечные угрозы.
В итоге Анастасия Васильевна 
принимает решение уйти из 
прокуратуры и переезжает 
в Новокузнецк, где устраи-
вается старшим юристом на 
железную дорогу. 
Как вспоминает Юлия 

Максимова, бабушка всегда 
была рядом. Из-за проблем 
со здоровьем внучки она 
готова была сорваться с 
места и поселиться там, где 

благоприятный климат, где 
все чувствуют себя хорошо.
В итоге семья поменяла 
немало городов – пожила в 
Самаре, Тамбовской области, 
Новосибирске. Но все это вре-
мя Анастасию Васильевну 
тянуло на родину, на Алтай.
В итоге последние пять лет 
она жила в Барнауле, где 
хотела быть похороненной.

– Я знала бабушку сильной, 
несгибаемой, сдержанной, – 
вспоминает внучка Анастасии 
Кайгородовой. – А в днев-
никах вдруг мне попалась 
строчка о том, что ей всегда 
было сложно писать о жиз-
ни без слез, что меня очень 
сильно удивило. Я никогда 
не видела бабушку плачущей, 
и вполне вероятно только 
дневник давал ей возмож-
ность побыть с собой наедине, 
немного выдохнуть. Да, это 
было поколение, которому 
не свойственно проявление 
слабости. Это люди сильные 
духом, невероятной стойкости 
и жизнелюбия, с которых всем 
нам не мешало бы брать при-
мер. Особенно сегодня. 

С любовью о людях
В книге «Радость жизни 

вопреки» повествование идет 
от лица Анастасии Кайгородо-
вой. Причем, работая с днев-
никами автора, составители 
издания решили сохранить 
все стилистические обороты, 
особенность речи Анастасии 
Васильевны. 

– Читая книгу, словно слы-
шишь голос бабушки, узнаешь 
ее интонации, удивляешься 
меткости ее словечек, – ком-
ментирует Юлия Александров-
на. – Здесь можно прочесть о 
том, как волновалась за семью 
уехавшая на заработки Ана-
стасия, как провожали в 1942 
году на фронт отца, как ждали 
от него любой весточки. Еще в 
дневниках бабушки удивляет 
то, с какой любовью она писала 
о людях, с которыми свела 
судьба – не только о родителях, 
братьях и сестрах, но и соседях, 
друзьях, сослуживцах. 
По мнению Юлии Макси-

мовой, ценность этой книги в 
том, что в ней можно прочесть 
о непридуманной жизни, о 
целой эпохе, которую мно-
гие из нас знают лишь по 
художественным фильмам и 
книгам. А здесь – вся правда 
о тех непростых годах. 

– Действительно, на приме-
ре одной семьи можно судить 
о судьбе целого поколения, – 
убеждена Юлия Александров-
на. – Причем, зная, насколько 
сильно повлияла бабушка на 
каждого члена нашей семьи, 
мне захотелось написать 
продолжение этой книги, где 
рассказывалось бы про то, кем 
стали ее герои, чего добились. 
Бабушка ушла из жизни в 1994 
году. И несмотря на то, что ее с 
нами нет ровно 30 лет, мы до 
сих пор свои поступки сверяем 
с ее жизнью. 

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

Суббота, 26 октября 2024 г. № 161 (6030)

Наталья КАТРЕНКО
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По словам Юлии 
Максимовой, именно 
благодаря ее бабушке 
сформировалась 
установка, что каждый 
член большой семьи 
должен получить высшее 
образование.

Сильные духом
Вышла в свет книга, посвященная представителям поколения XX века   

Книга «Радость жизни вопреки» находится в музее прокуратуры Алтайского края. Недавно она переведена в электронный вид. 
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Екатерина ДОЦЕНКО

ШПАРГАЛКА САДОВОДА

Зачем садоводу рулетка
При размещении растений на при-

усадебном участке важно учитывать, 
каких размеров они достигают во 
взрослом состоянии. Высокорослые 
(более 15-20 м) деревья высаживают на 
расстоянии 4-5 м друг от друга, менее 
рослые (10-14 м) – на 3-4 м. Небольшие 
деревца и крупные кустарники разме-
щают на 2-3 м друг от друга, а низкие 
кустарники – на 1-1,5 м. От зданий 
деревья надо располагать не ближе 
6 м, а кустарники – не ближе 2-3 м. 

Фото Екатерины ДОЦЕНКО

Хвойные растения нуждаются в особой заботе

рым были накрыты растения, в 
этом  случае будет нагреваться 
под яркими лучами солнышка, 
а при этом возможно подопре-
вание хвойника, – отмечает 
Галина Синогейкина.
На лиственных деревьях в 

октябре-ноябре обычно про-
изводят побелку стволов для 
защиты от солнечных ожо-
гов – белый цвет отталкивает 
солнечные лучи, уберегает от 
болезней, вредителей и моро-
зобоин. 

Погода в этом году дает 
шанс хорошо подгото-
виться к зимней непого-
де. Минувший снегопад 
напомнил о том, что от-
кладывать с укрытием 
не стоит. Специалисты 
НИИСС им. М.А. Лисавенко 
рекомендуют уделить вни-
мание хвойным растениям 
и правильно подготовить 
их к снежной поре. А если 
вы только планируете по-
садить хвойники на свой 
участок – самое  время это 
сделать.

Прекрасны весь год
Хвойники – обязательный 

элемент современного ланд-
шафтного дизайна. Благодаря 
своей неповторимости и бо-
гатству видов они способны 
украсить любой сад.

– Хвойные растения яв-
ляются очень древней груп-
пой – их история начинает-
ся около 370 млн лет назад. 
Они декоративны круглый 
год и живут дольше, чем 
многие листопадные. Ис-
пользование в озеленении 
декоративно-лиственных или 
красивоцветущих кустарни-
ков в сочетании с хвойными 
растениями позволяет уже в 
первые два-три года полу-
чить готовую композицию, 
которая будет круглый год 
украшать объекты озелене-
ния, – констатирует Галина 
Синогейкина.
При желании хвойники 

еще можно успеть высадить 
на приусадебный или дач-
ный участок. Установивша-
яся погода поможет деревцу 
освоиться до наступления 
морозов, а весной оно бы-
стрее пойдет в рост. Важно 
только выбрать правильное 
по масштабам и, самое глав-
ное, зимостойкое растение.
Среди хвойных пород есть 

деревья и деревца самых раз-
ных размеров и облика. Суще-
ствуют все переходы по ро-
сту – от малышей в 30-50 см 
до 30- и даже 50-метровых 
гигантов.

– Благодаря сохранению 
длительного роста верху-
шечного побега хвойные 
растения имеют правиль-
ную симметричную крону. 
Многие от природы способны 
наращивать крону опреде-
ленной колоновидной, пи-
рамидальной, шаровидной, 
стелющейся формы. Иглы 
хвойных могут быть окраше-
ны в зеленый, золотистый, 
голубоватый или сизый цвет, 
быть игловидными и чешуе-
видными. В зависимости от 
длины игл и их расположе-
ния на побеге формируют-
ся различные кроны – или 
пушистые, как у сосны, или 
строгие, ярусные, как у елей, – 
отмечает эксперт.

Мульча – в помощь
В условиях Алтайского 

края большинство растений 
из хвойной группы обладают 
высокой или практически вы-
сокой зимостойкостью. Важно 
учесть лишь некоторые хи-
трости по созданию для них 
комфортных условий.

– Мульчирование при-
ствольного круга туи и мож-
жевельника полезно для соз-
дания благоприятных условий 
корневой системы. Эта мера 
улучшает аэрацию и плодо-
родие верхнего почвенного 
слоя, – рекомендует ведущий 
научный сотрудник НИИСС 
им. М.А. Лисавенко Людми-
ла Клементьева. – В качестве 
мульчи можно использовать 
лиственный опад, кору де-
ревьев, скошенную траву, мел-
кий камень, шишки. Лучшей 
считается лесная подстилка 
из лиственных пород. В ней 
содержится мицелий грибов – 
симбионтов, улучшающих ми-
неральное питание хвойного 
растения и защищающих его 
корневую систему от возбу-
дителей заболеваний.
Необходимо следить за 

равномерностью снежного 

покрова на дачном участке: 
недостаток снега в осенний 
морозный период или его 
избыток весной вызывают 
повреждения можжевельника.
Для ели желательно сохра-

нять как можно больше снега 
на участке, препятствуя его 
выдуванию, однако не весь 
он одинаково хорош. 

– Никогда не присыпайте 
растения снегом с проезжей 
части дороги во избежание 
засоления почвы и гибели 
газонных трав, деревьев и 
других растений. Снег с го-
родских улиц содержит соль 
и другие противогололедные 
реагенты, – обращает внима-
ние Людмила Анатольевна.

Опасайтесь снеголомов
Снег защищает растения от 

холода, его не нужно стряхи-
вать с ветвей. Но если его ска-
пливается слишком много, то 
под тяжелым весом снежного 
полотна ветви и стволы моло-
дых растений могут погнуться 
и поломаться. В этом году, в 
частности, ученые наблюдали 
на Алтае обледенение ветвей. 
Много поломов произошло 
также из-за того, что деревья 

Поясок для туи

В НИИСС имени М.А. Лисавенко уже приступили к обматыванию кроны туи от будущих снеголомов.

не успели сбросить листву, 
которая создала тяжесть. 
На зиму от снеголомов 

укрывают и связывают толь-
ко тую. Этой проблеме больше 
подвержены пирамидальные 
формы. Во избежание проблем 
рекомендуется молодые расте-
ния обвязывать веревкой или 
мешковиной, пригибая ветви 
к стволу. 
Для хвойных растений са-

мая большая угроза повреж-
дения бывает в феврале-мар-
те и продолжается вплоть 
до середины апреля. После 
морозной ночи растения 
подвергаются нагреванию и 
страдают от перепада темпе-
ратур. Под действием ветра, 
мороза и солнечных лучей, 
отраженных от снега, испа-
рение растениями влаги уси-
ливается, а смерзшиеся корни 
не могут в достаточной мере 
ее восполнить. В результате 
от мартовского солнца на туе 
появляются ожоги – хвоя ис-
сушается и желтеет.

– Профилактическое обма-
тывание кроны туи мешкови-
ной может не только защитить 
в морозную зиму, но и навре-
дить в теплую. Полотно, кото-
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В этом году Алтайская фе-
дерация автоспорта снова 
удостоилась похвалы от ор-
ганизаторов ралли «Шелко-
вый путь». Вдобавок к этому 
АФАС провела немало других 
успешных соревнований.
С председателем организа-
ции Евгенией Комлик нака-
нуне Дня автомобилиста мы 
поговорили о том, как живет 
региональный автоспорт. 

Организация
и гостеприимство

– Евгения, «Шелковый 
путь» – мероприятие 
федерального масштаба. 
В чем была роль мест-
ной федерации?
– Мы являлись организато-

рами всей спортивной части – 
от стартовой зоны в Рассказихе 
до финиша в Акутихе. Сцена, 
фан-барьеры, конусы, ленточки, 
соблюдение тайминга с точно-
стью до минуты – все было на 
наших судьях и волонтерах, 
плюс нам помогали коллеги 
из Кемерова, Красноярска, 
центральной части России.
С волонтерами несколько раз 
были очные и онлайн-брифин-
ги, учили правилам работы, в 
том числе в опасных ситуациях 
и при ЧП, взаимодействию со 
спецслужбами. 

– Проведение этапа 
ралли дважды в одном 
регионе, как понимаю, –
редкость. 
– Да. В 2021 году все были 

в восторге от уровня организа-
ции и гостеприимства. Нигде 
нет такой слаженной работы 
автосообщества, органов власти 
и спецслужб. Так что не ис-
ключено, что ралли придет к 
нам еще раз. В нашу пользу 
играет и выгодное располо-
жение, максимально близко к 
горам, Монголии. 

Боком и по болотам
– В День автомобили-
ста за Старым мостом 
будут проводиться со-
ревнования по трофи-
рейдам. Как понимаю, 
это в крае одна из самых 
развитых автодисци-
плин. 
– Да, это серьезная дисци-

плина, в которой важны под-
готовка автомобилей, умение 
механиков и мастерство води-
телей. Участники – героические 
люди, которые под дождем, на 
холоде, в болоте чинят свой ав-
томобиль и получают от этого 
кайф. Официальные соревно-
вания в крае являются этапами 
Кубка Сибири. Есть и много 
неофициальных гонок, которые 
не внесены в календарь, но как 
раз из таких покатушек, где 
можно с минимумом вложений 
в автомобиль проверить свои 
силы, потом и выходят серьез-
ные спортсмены. Благо, в крае 

ТРИБУНА
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Ярослав МАХНАЧЁВ

В финале Кубка России по трофи-
рейдам команда Алтайского края 
(Александр и Алексей Логиновы, 
Александр Коратаев, Павел Витман) 
заняла четвертое место, в финале 
чемпионата страны – шестое.

Фото из архива Евгении КОМЛИК

В выходной – по машинам
Как врач-рентгенолог стала координировать краевой автоспорт 

много мест, где такие старты 
можно проводить. В сентябре 
наши ребята стали участниками 
финала Кубка и чемпионата 
России. Такие поездки – дорогое 
удовольствие, надо доставить 
машину, добраться самому. 
Спасибо минспорту края, в 
этом году часть расходов нам 
компенсировали. В следующем 
сезоне Павел Витман хочет 
заявляться на все этапы Кубка 
страны. 

– Если трофи-рейды 
проходят в разных ме-
стах, то автокросс – 
только в Рубцовском 
районе.
– Там в селе Бобково есть 

отличная трасса, за состояни-
ем которой следят, там живут 
наши главные пилоты – Павел 
Спольник, Александр Анохин, 
Виталий Балашов, которые 
участвуют в соревнованиях 

российского уровня. Там же 
организуем и тренировки для 
детей. С майских соревнова-
ний в Бобково начинается 
кроссовый сезон в Сибири, 
все приезжают проверить свои 
автомобили. Были попытки 
провести соревнования на трас-
се в Калистратихе, но развития 
они не получили. Сейчас есть 
надежда на трассу в Павлов-
ском районе. Наш дрифт-пилот 
Артем Рейзбих построил там 
трассу под свою дисциплину, в 
проекте есть трасса и под кросс, 
но единомоментно все сделать 
невозможно. 

– Дрифт у нас пока в 
качестве развлечения?
– Для меня все дисциплины 

одинаковые, не делю на основ-
ные и дополнительные. У нас 
есть много неофициальных 
соревнований, где люди про-
буют силы. Проблема в том, 
что профессиональный дрифт 
требует серьезных вложений и 
в организацию соревнований, 
и в машину, особенно если 
мы говорим о летних гонках. 
Рейзбих участвует в гонках 
российской дрифт-серии, но 
таких людей мало. В январе 
мы провели первый в истории 
официальный чемпионат Бар-
наула по дрифту на гребном 
канале по всем канонам орга-
низации и безопасности, всем 
понравилось. 

– Автоспорт и гребной 
канал подружились на-
долго?
– Разрешение на использо-

вание водоема от контролиру-
ющих органов у нас бессрочное. 
В свое время в барнаульском 
«Субару-клубе» мы первыми 
начали проводить ледовые 
гонки формата тайм-атак, но 
потом стало сложно из-за уже-
сточений правил выезда на лед. 
И лет десять мы стремились 
получить официальное раз-
решение, сначала на «Водном 
мире», потом на гребном кана-
ле, провели перепись чуть ли 
не всей рыбы на латинском 
языке, доказали, что вреда 
водным ресурсам нет. Зато 
сейчас другие города, где есть 
гребные каналы, нам завидуют, 
что этот объект используется 
не только летом. Там зимой мы 
проводили и детский картинг. 
Официально у нас этих гонок 
тоже много лет не было, а ведь 
почти все чемпионы и в России, 
и в мире с него начинали. Ново-
сибирские картингисты ездят в 
Сочи и Анапу – а тут в 250 км 
от них появилось место для 
гонок. За детьми потянулись 
и взрослые, а ведь мы вообще 
не понимали, сколько у нас 
картингистов, какая у них тех-
ника. Несколько раз провели 
на канале ледовые трековые 
гонки, они схожи с тайм-атак, 
которые официально дисци-

плиной автоспорта не являются, 
но всем нравятся. В теории на 
гребном канале можно про-
водить и гонки, аналогичные 
тем, которые зимой несколько 
лет проходили на ипподроме, 
и много других дисциплин. 

– О каких еще направле-
ниях стоит сказать?
– Получает новый виток 

развития автомногоборье. Не 
так давно соревнования про-
ходили у торговых центров, 
даже на парковке аэропорта, 
а потом все затихло. Все с вос-
хищением смотрят на тот же 
дрифт и кросс, автомногоборье 
воспринимают скептически.
А вы попробуйте проехать 
трассу с вроде бы простыми 
элементами типа змейки за-
дним ходом, заездов в гараж 
и прочее на время и без штра-
фов! А ведь за победу можно 
получить звание кандидата в 
мастера спорта. При этом для 
соревнований подходит любая 
ровная широкая площадка. 
Хорошо развивается направ-

ление ретротехники, за него 
отвечают Сергей Поспелов и 
Евгений Смирнов. Плюс по-
явился цифровой автоспорт –
гонки в симуляторах. Разви-
ваются фиджитал-баскетбол, 
фиджитал-футбол, почему бы 
и автоспорту не пойти этим 
направлением. 

Не руковожу, а связываю
– Евгения, вы перечис-
ляли фамилии, среди 
которых нет ни одной 
женской. Как удается 
руководить автоспор-
том, который всегда 
считался мужским де-
лом?
– Так а я не руковожу, я 

связующее звено между раз-
личными направлениями.
У меня административная, 
координирующая роль. А на 
самом деле сейчас в автоспорте 
много девушек, даже в трофи-
рейдах. 

– Вы заведующая рент-
ген-отделением крупной 
клиники. Как оказались 
в автоспорте?
– Я уже говорила, что в 

«Субару-клубе», которым я 
руковожу, начали проводить 
соревнования на льду. А по-
том близкие друзья попросили 
поработать врачом на дрегрей-
синге в Новороманово. И лет 
десять, до 2022 года, я была там 
на всех этапах, сначала меди-
ком, а потом и судьей, пройдя 
обучение. Потом попросили 
стать секретарем АФАС, и вот 
с прошлого года – председате-
лем. Я из династии врачей, не 
представляю себе другого дела, 
жить, не заботясь о здоровье 
населения. А автоспорт – хобби. 
Рабочий день по 12 часов, а в 
выходной – по машинам. 

Евгения Комлик на финише ралли «Шелковый путь» на Красной площади.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 18.10.2024     № 1875

Об утверждении границ территории реализации инициативного проекта «Обустройство 
спортивной площадки на территории МБДОУ ЦРР – «Детский сад № 239» пер.Ядринцева, 74»

В соответствии с решением Барнаульской городской Думы от 25.08.2023 № 174 «Об 
утверждении Порядка определения части территории города Барнаула, на которой могут 
реализовываться инициативные проекты», рассмотрев заявление инициативной группы 
граждан (представитель –  Афонина А.В.), администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить границы территории реализации инициативного проекта «Обустройство 
спортивной площадки на территории МБДОУ ЦРР – «Детский сад № 239» пер. Ядринцева, 
74» от пересечения ул. Папанинцев с пр-ктом Социалистическим, далее по нечетной сто-
роне пр-кта Социалистического до пересечения с ул. Гоголя, далее по нечетной стороне 
ул. Гоголя до пересечения с ул. Челюскинцев, далее по нечетной стороне ул. Челюскинцев 
до пересечения с ул. Папанинцев, далее по нечетной стороне ул. Папанинцев до пересе-
чения с пр-ктом Социалистическим. 

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата.

Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 18.10.2024   № 1876

Об утверждении границ территории реализации инициативного проекта «Благоустрой-
ство стадиона МБОУ «Гимназия № 79» Ленинского района города Барнаула»

В соответствии с решением Барнаульской городской Думы от 25.08.2023 № 174 «Об 
утверждении Порядка определения части территории города Барнаула, на которой могут 
реализовываться инициативные проекты», рассмотрев заявление инициативной группы 
граждан (представитель – Лукошкова О.В.), администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить границы территории реализации инициативного проекта «Благоустройство 
стадиона МБОУ «Гимназия № 79» Ленинского района города Барнаула» в соответствии с 
границами территориального общественного самоуправления «Юбилейный» Ленинского 
района города Барнаула, утвержденными решением Барнаульской городской Думы от 
20.08.2009 № 150. 

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата.

Первый заместитель главы
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 18.10.2024     № 1877

Об утверждении границ территории реализации инициативного проекта «Детский 
этнокомплекс под открытым небом «Арт-Околица» (второй этап реконструкции)»

В соответствии с решением Барнаульской городской Думы от 25.08.2023 № 174 «Об 
утверждении Порядка определения части территории города Барнаула, на которой могут 
реализовываться инициативные проекты», рассмотрев заявление инициативной группы 
граждан (представитель – Нетеса Р.Д.), администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить границы территории реализации инициативного проекта «Детский этно-
комплекс под открытым небом «Арт-Околица» (второй этап реконструкции)» от пересечения 
ул. Мамонтова  с ул. Первомайской, далее по четной стороне ул. Первомайской до пере-
сечения с ул. Партизанской, далее по нечетной стороне ул. Партизанской до пересечения 
с ул. Сосновой, далее по ул. Сосновой  до пересечения с ул. Мамонтова, далее по четной 
стороне ул. Мамонтова до пересечения с ул. Первомайской.

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата.

Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 18.10.2024   № 1878

Об утверждении границ территории реализации инициативного проекта «Здоровое 
поколение»

В соответствии с решением Барнаульской городской Думы от 25.08.2023 № 174 «Об 
утверждении Порядка определения части территории города Барнаула, на которой могут 
реализовываться инициативные проекты», рассмотрев заявление инициативной группы 
граждан (представитель – Линник А.А.), администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить границы территории реализации инициативного проекта «Здоровое 
поколение» от пересечения ул. Интернациональной с пр-ктом Ленина, далее по четной 
стороне пр-кта Ленина до пересечения с ул. Кирова, далее по нечетной стороне ул. Кирова 
до пересечения с ул. Промышленной, далее по нечетной стороне ул. Промышленной до 
пересечения с ул. Интернациональной, далее по четной стороне ул. Интернациональной 
до пересечения с пр-ктом Ленина.  

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата.

Первый заместитель главы
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

22.10.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на отклоне ние от предельных параметров разрешенного строительства, 
рекон струкции объектов капитального строительства на земельном участке по адресу: город 
Барнаул, улица Пролетарская, 146, в части максимального процента застройки в границах 
земельного участка – 56,9%.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 22.10.2024 г. № 206.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предо ставлении разрешения на 

отклоне ние от предельных параметров разрешенного строительства, рекон струкции объектов 
капитального строительства на земельном участке по адресу: город Барнаул, улица Пролетар-
ская, 146, в части максимального процента застройки в границах земельного участка – 56,9%,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на отклонение от предельных 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального строитель-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
ства на земельном участке по адресу: город Барнаул, улица Пролетарская, 146, в части мак-
симального процента застройки в границах земельного участка – 56,9%, в комиссию по зем-
лепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений 
от юридических лиц и граждан.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

22.10.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, распо-
ложенного по адресу: город Барнаул, улица Тачалова, 130, «для индивидуального жилищного 
строительства (код – 2.1)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 22.10.2024 г. № 205.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения на 

условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, расположенного по адресу: город 
Барнаул, улица Тачалова, 130, «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Тача-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
лова, 130, «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)», в комиссию по зем-
лепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений 
по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

22.10.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предоставле-
нии разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка и объекта 
капитального строительства, расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Мирный 4-й, 27, 
«блокированная жилая застройка» (код – 2.3)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 22.10.2024 г. № 204.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка и объекта капитального 
строительства, расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Мирный 4-й, 27, «блокиро-
ванная жилая застройка» (код – 2.3)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка и объекта капитального строительства, расположенных по 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
адресу: город Барнаул, проезд Мирный 4-й, 27, «блокированная жилая застройка (код – 2.3)», 
в комиссию по землепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний 
и предложений по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

23.10.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки и проект межевания территории поселка Казённая Заимка городского 
округа – города Барнаула Алтайского края, в отношении земельного участка по адресу: город 
Барнаул, СНТ «Дизель», улица 22-я, участок № 281.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 23.10.2024 г. № 207.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект планировки 

и проект межевания территории поселка Казённая Заимка городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, в отношении земельного участка   по адресу: город Барнаул, СНТ «Дизель», 
улица 22-я, участок № 281,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
проект межевания территории поселка Казённая Заимка городского округа – города Барнаула 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
Алтайского края, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, СНТ «Дизель», 
улица 22-я, участок № 281, в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических 
и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 24.10.2024    № 1896

О подготовке  проекта планировки территории кадастрового квартала 22:63:040434, 
ограниченного улицей Молодежной, проспектом Красноармейским, улицей Крупской, 
переулком Ядринцева 

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил 
подготовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществля-
ется  на основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления, принятия решения об утверждении документации по планировке тер-
ритории, внесения изменений в такую документацию, отмены такой документации или  
ее отдельных частей, признания отдельных частей такой документации  не подлежащи-
ми применению, а также подготовки и утверждения проекта планировки территории в 
отношении территорий исторических поселений федерального и регионального значе-
ния», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении 
Правил землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского 
края» (далее – Правила), рассмотрев письмо общества  с ограниченной ответственностью 
«Специализированный застройщик «Строительная перспектива 1» от 10.09.2024 № 2707, 
администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект планировки территории кадастрового квартала 22:63:040434, 
ограниченного улицей Молодежной, проспектом Красноармейским, улицей Крупской, 
переулком Ядринцева (далее – проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение 1), техническое задание на 
проведение инженерных изысканий  для подготовки проекта (приложение 2).

3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города  (Воробьев А.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку  разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов  и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 1
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 24.10.2024   № 1896
 

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Многоквартирный жилой дом с объектами общественного назначения 
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

и подземной автостоянкой по адресу: город Барнаул, улица Крупской, 100
для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1 2 3

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории Проект планировки территории

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории

Общество с ограниченной 
ответственностью 
«Специализированный застройщик 
«Строительная перспектива 1»

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Многоквартирный жилой дом 
(120 квартир) с объектами общественного 
назначения и подземной автостоянкой 
(49 машино-мест) на земельном участке 
с кадастровым номером 
22:63:040434:3475

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке 
территории

Городской округ – город Барнаул 
Алтайского края

6. Состав документации по планировке 
территории

Том 1 – основная часть;
Том 2 – материалы по обоснованию

Приложение 2
УТВЕРЖДЕНО 

постановлением администрации города
от 24.10.2024   № 1896
 

ТЕХНИЧЕСКОЕ ЗАДАНИЕ 
на проведение инженерных изысканий для подготовки проекта

№ 
п/п Наименование и характеристики Сведения и данные

1 2 3

1. Наименование

Многоквартирный жилой дом 
с объектами общественного назначения 
и подземной автостоянкой по адресу: 
город Барнаул, улица Крупской, 100

2. Земельные участки 22:63:040434:3475
(площадь 3431 кв. метр)

3. Вид строительства Новое строительство

4. Сроки проектирования 2024 – 2031 годы

5. Характеристика проектируемых объектов Многоквартирный жилой дом

6. Стадия проектирования Проект планировки территории

7. Уровень ответственности зданий 
по ГОСТ 27751-2014 -

8. Перечень нормативных документов 
по выполнению изысканий

СП 47.13330.2016 «Инженерные 
изыскания для строительства», 
СП 22.13330.2016 «Основания зданий 
и сооружений» и другие нормативные 
документы, регламентирующие 
инженерные изыскания 
для строительства

9. Местоположение и границы земельного 
участка

Согласно приложенной к заявлению 
схеме

10. Сведения о ранее выполненных 
изысканиях Отсутствуют

11. Сведения о заказчике

Общество с ограниченной 
ответственностью 
«Специализированный застройщик 
«Строительная перспектива 1»

12. Сведения о проектной организации -

13.

Требования к точности, надежности, 
достоверности и обеспеченности данных 
и характеристик, получаемых 
при инженерных изысканиях

Требования к точности и надежности 
определяются в соответствии 
с действующими нормативно-
методическими и руководящими 
документами

14. Требования к материалам и результатам

Документация передается в количестве 
одного экземпляра:
- на бумажном носителе, заверена 
подписями ответственных лиц 
и закреплена печатью;
- не редактируемый формат отчета, 
полностью сшитый в один файл PDF 
и соответствующий бумажной версии;
- редактируемый формат: текстовые 
документы Word, Excel, графические 
документы на плоскости в программе 
АutoCAD

15. Сроки предоставления отчетных 
материалов

В соответствии с договором 
на выполнение работ

16. Требования по выдаче промежуточных 
материалов

В соответствии с договором 
на выполнение работ

17. Объем изысканий

Инженерно-экологические изыскания 
в соответствии с: 
- СП 438.1325800.2019 «Инженерные 
изыскания при планировке территорий»;  
- СП 47.13330.2016 «Инженерные 
изыскания для строительства»;
- СП 502.1325800.2021 «Инженерно-
экологические изыскания 
для строительства».
Инженерно-геодезические изыскания 
в соответствии с:
- СП 317.1325800.2017 «Инженерно-
геодезические изыскания 
для строительства». Предусмотреть 
шесть реперов долговременного 
закрепления на местных предметах

1 2 3

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

-

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Обеспечение устойчивого развития 
территорий, в том числе выделение 
элементов планировочной структуры, 
установление границ земельных 
участков, установление границ зон 
планируемого размещения объектов 
капитального строительства, а также 
обоснование для внесения изменений 
в Генеральный план городского округа – 
города Барнаула Алтайского края, 
утвержденный решением Барнаульской 
городской Думы от 30.08.2019 № 344, 
в части размещения дошкольной 
образовательной организации 
вместимостью 220 мест  
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.10.2024  № 1898

О подготовке  проекта  межевания территории в отношении земельного участка с место-
положением: город Барнаул, село Власиха, западнее земельного участка по адресу: город 
Барнаул, село Власиха, улица Ковыльная, 92

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановлением 
Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил подготовки 
документации по планировке территории, подготовка которой осуществляется на основании 
решений уполномоченных федеральных органов исполнительной власти, исполнительных 
органов субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления, принятия 
решения об утверждении документации по планировке территории, внесения изменений 
в такую документацию, отмены такой документации или ее отдельных частей, признания 
отдельных частей такой документации не подлежащими применению, а также подготовки 
и утверждения проекта планировки территории в отношении территорий исторических 
поселений федерального и регионального значения», решением Барнаульской городской 
Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки город-
ского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), рассмотрев обращение 
Гроо А.А. от 24.09.2024 № 2869, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории в отношении земельного участка с 
местоположением: город Барнаул, село Власиха, западнее земельного участка по адресу: 
город Барнаул, село Власиха, улица Ковыльная, 92 (далее – проект).

2.  Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.10.2024    № 1899

О подготовке  проекта  межевания территории в отношении земельного участка  с 
местоположением: город Барнаул, село Власиха, западнее земельного участка по адресу: 
город Барнаул, село Власиха, улица Парадная, 8

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановлением 
Правительства Российской Федерации  от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил подготовки 
документации по планировке территории, подготовка которой осуществляется  на основании 
решений уполномоченных федеральных органов исполнительной власти, исполнительных 
органов субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления, принятия ре-
шения об утверждении документации по планировке территории, внесения изменений в такую 
документацию, отмены такой документации или  ее отдельных частей, признания отдельных 
частей такой документации не подлежащими применению, а также подготовки и утверждения 
проекта планировки территории в отношении территорий исторических поселений федераль-
ного и регионального значения», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 
«Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – города Барнаула 
Алтайского края» (далее – Правила), рассмотрев письмо общества с ограниченной ответствен-
ностью «ТСК СИБКАМ» от 11.09.2024 № 2736, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории в отношении земельного участка с 
местоположением: город Барнаул, село Власиха, западнее земельного участка по адресу: 
город Барнаул, село Власиха, улица Парадная, 8 (далее – проект).

2.  Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку  разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый  государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 25.10.2024  № 1898
 

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Город Барнаул, село Власиха, западнее земельного участка 
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

по адресу: город Барнаул, село Власиха, улица Ковыльная, 92
для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории Гроо А.А.

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Гроо А.А.

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусматривается

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской Федерации, 
в отношении территорий которых 
осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

В границах территории, в отношении 
которой планируется подготовка 
документации по планировке 
территории, учтенные в ЕГРН земельные 
участки отсутствуют;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 1981 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемых земельных участков;
установление красных линий в связи 
с образованием земельного участка, 
расположенного в границах территории, 
в отношении которой 
не предусматривается осуществление 
комплексного развития территории

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 25.10.2024   № 1899
 

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Город Барнаул, село Власиха, западнее земельного участка 
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

по адресу: город Барнаул, село Власиха, улица Парадная, 8
для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории

Общество с ограниченной 
ответственностью «ТСК СИБКАМ»;
ОГРН 1222200018094;
дата внесения в ЕГРЮЛ: 09.11.2022;
Алтайский край, город Барнаул, 
село Власиха, улица Карельская, 55а;
Vlad-lugin@mail.ru

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства 
ООО «ТСК СИБКАМ»

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов  капитального 
строительства не предусматривается

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

В границах территории, в отношении 
которой планируется подготовка 
документации по планировке 
территории, учтенные в ЕГРН земельные 
участки отсутствуют;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 1596 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемых земельных участков;
установление красных линий в связи 
с образованием земельного участка, 
расположенного в границах территории, 
применительно к которой 
не предусматривается осуществление 
комплексного развития территории  



Суббота, 26 октября 2024 г. № 161 (6030)

14 ОФИЦИАЛЬНО СБ

Прием граждан
Во вторник

29 октября с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет 
прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрь-
ского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.
29 октября с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района 
по социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
1 ноября с 09.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет прием граж-

дан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула Юрий 
Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

ГРАФИК
личных приемов граждан главой и заместителями главы администрации 

Октябрьского района города Барнаула в ноябре 2024 года

Ф.И.О. Должность Дни 
приема

Часы 
приема

Асеев
Юрий Николаевич глава администрации района 1, 15 с 9.00

Мещеряков
Сергей Геннадьевич

первый заместитель главы 
администрации по жилищно-
коммунальному хозяйству

19, 26 14.00-16.00

Ледникова
Оксана Александровна

заместитель главы администрации 
района, руководитель аппарата 7, 21 10.00-12.00

Бровко
Галина Михайловна

заместитель главы администрации 
по социальным вопросам 5, 12, 26 14.00-16.00

ЦЕНТРАЛЬНАЯ РАЙОННАЯ ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

РЕШЕНИЕ
от 24.10.2024  № 83/393

О передаче вакантного мандата депутата Барнаульской городской Думы восьмого 
созыва зарегистрированному кандидату из муниципального списка кандидатов, выдвину-
того избирательным объединением «Алтайское краевое отделение политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

В связи с досрочным прекращением полномочий депутата Барнаульской городской 
Думы восьмого созыва Красильникова Юрия Васильевича, избранного в результате 
распределения депутатских мандатов между муниципальными списками кандидатов в 
составе муниципального списка кандидатов, выдвинутого избирательным объединением 
«Алтайское краевое отделение политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (общемуниципальная часть, порядковый номер 1), на ос-
новании Постановления Бюро Комитета Алтайского краевого отделения политической 
партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» № 1 от 18 октября 
2024 года «О замещении вакантного депутатского мандата депутата Барнаульской город-
ской Думы восьмого созыва, избранного по списку КПРФ» и письменного уведомления 
Корчагиной Марии Геннадьевны о согласии на получение вакантного мандата депутата 
Барнаульской городской Думы от 24 октября 2024 года, и в соответствии со статьей 167.1 
Кодекса Алтайского края о выборах и референдумах от 08.07.2003 № 35-ЗС, Центральная 
районная территориальная избирательная комиссия города Барнаула

РЕШИЛА:
1. Передать вакантный депутатский мандат зарегистрированному кандидату в депутаты 

Барнаульской городской Думы восьмого созыва Корчагиной Марии Геннадьевне, включен-
ной в территориальную группу № 7 под порядковым номером 1 муниципального списка 
кандидатов, выдвинутого избирательным объединением «Алтайское краевое отделение 
политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ». 

2. Направить настоящее решение в Барнаульскую городскую Думу и Алтайское кра-
евое отделение политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ».

3. Опубликовать решение в газете «Вечерний Барнаул» и разместить на официальном 
Интернет - сайте города Барнаула на странице Центральной районной территориальной 
избирательной комиссии города Барнаула.

Председатель В.В. ЗАМАРУЕВ.
Секретарь К.А. ДОЛГИХ.

РЕШЕНИЕ
участников публичных слушаний по проекту муниципального правового акта 

о внесении изменений и дополнений в Устав городского округа – 
города Барнаула Алтайского края

г. Барнаул 24 октября 2024 года

Обсудив проект решения городской Думы «О внесении изменений и дополнений в Устав 
городского округа – города Барнаула Алтайского края (в ред. решения от 26.04.2024 № 320)», 
принимая во внимание заключения Управления Министерства юстиции Российской Федерации 
по Алтайскому краю, прокуратуры г. Барнаула, участники публичных слушаний

РЕШИЛИ:
рекомендовать Барнаульской городской Думе принять проект решения городской Думы 

«О внесении изменений и дополнений в Устав городского округа – города Барнаула Алтайского 
края (в ред. решения от 26.04.2024 № 320)» с учетом предложений Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации по Алтайскому краю.

Председательствующий И.В. ОГНЕВ.

ВНИМАНИЮ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ!
Федеральной налоговой службой заказными письмами и через сервис «Личный кабинет 

налогоплательщика» направлены налоговые уведомления на уплату имущественных налогов 
гражданами за 2023 год. 

Срок уплаты земельного налога и налога на имущество физических лиц – не позднее 
2 декабря 2024 года! Оплата налогов может быть произведена любым удобным способом – 
через почтовые отделения, банки, портал «Госуслуг» и электронные сервисы ФНС России: 
«Личный кабинет налогоплательщика физического лица» (lkfl 2.nalog.ru), «Уплата налогов и 
пошлин» (service.nalog.ru).

В случае неполучения налогового уведомления налогоплательщику необходимо обратиться 
в налоговые органы или МФЦ для предоставления сведений об имеющемся у него имуще-
стве. За непредставление сведений налогоплательщик может быть привлечен к штрафным 
санкциям в размере 20% от неуплаченной суммы налога.

Подробная информация о порядке исчисления земельного налога и налога на имущество 
физических лиц размещена на сайте администрации города Барнаула (barnaul.org) в рубрике 
«Советник» раздел «Местные налоги».

Платите налоги вовремя, не допускайте образования задолженности!
Комитет по финансам, налоговой 
и кредитной политике города Барнаула.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 21.10.2024     № 1881

О признании утратившим силу постановления администрации города от 03.07.2014 
№ 1414

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации» администрация города 
Барнаула постановляет: 

1. Признать утратившим силу постановление администрации города от 03.07.2014 № 1414 
«Об утверждении предельной цены на услугу по вывозу твердых бытовых отходов, ока-
зываемую МУП «Дорожник» Ленинского района г. Барнаула».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по городскому хозяйству.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

РАБОТА

ТРЕБУЮТСЯ
МБУ «Редакция газеты «Вечерний Барнаул» (пр. Ленина, 110) примет уборщицу 
офисных помещений (уборка в первой половине дня). Условия: неполный рабо-
чий день (0,65 ставки), график 5/2 (с 8.00 до 13.00), официальное трудоустройство, 
заработная плата своевременно, полный соц. пакет. Обязанности: уборка офисного 
помещения (кабинеты, коридор, санузел). Требования: ответственность, добросовест-
ность, чистоплотность, аккуратность. Обращаться по тел. 8-953-035-8844, Марина.

СООБЩЕНИЯ
УТЕРЯННЫЙ аттестат о полном (общем) образовании Б № 1296727, выданный 
государственным образовательным учреждением среднего (полного) общего 
образования «Алтайский краевой педагогический лицей» в 22.06.2004 году на имя 
Ильиной Светланы Сергеевны, считать недействительным.
УТЕРЯННОЕ свидетельство о профессии водитель 22 серия А № 001201, выданное  
г. Барнаул КГБПОУ «Алтайский политехнический техникум» в 2021 году на имя 
Костиной Анны Максимовны, считать недействительным.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Ссылки в никуда 
УФНС России по Алтайскому краю предупреждает налогоплательщиков 

о мошенничестве.
В регионе участились случаи обращения граждан о получении смс-сообщения 

о якобы имеющейся налоговой задолженности и ссылка для уплаты долга.
– Да, ФНС России предоставляет налогоплательщикам возможность оперативно 

получать информацию о возникшей недоимке и задолженности по пеням, штрафам, 
процентам посредством смс-сообщений или сообщений на электронную почту. 
Периодичность таких рассылок строго регламентирована законодательством о 
налогах и сборах – не чаще одного раза в квартал. Обязательным условием под-
ключения данной услуги является согласие юридического или физического лица 
на подобное информирование, представленное в налоговый орган. Однако в таких 
смс-оповещениях никогда не содержится ссылка для уплаты долга. Убедительно 
просим граждан во время кампании по уплате имущественных налогов быть бди-
тельными и проверять информацию о наличии задолженности на официальных 
ресурсах, – подчеркнула пресс-секретарь УФНС России по Алтайскому краю Софья 
Боброва. 
Проверить свою задолженность и уплатить можно с помощью электронных сер-

висов: «Личный кабинет налогоплательщика физического лица» и мобильное при-
ложение «Налоги ФЛ». В «Личный кабинет» и в его мобильную версию «Налоги ФЛ» 
можно входить как по логину и паролю, выданному в налоговом органе, так и по 
подтвержденной учетной записи портала «Госуслуги». 
Произвести уплату налоговой задолженности возможно в банках, отделениях 

«Почты России», МФЦ, а также по штрих-коду или QR-коду через банковские тер-
миналы.

Соб. инф.

РЕШЕНИЕ
участников публичных слушаний по проекту решения городской Думы

«О бюджете города на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов»

г. Барнаул 24 октября 2024 года

Обсудив проект решения городской Думы «О бюджете города на 2025 год и на плановый 
период 2026 и 2027 годов», выслушав мнения присутствующих по данному вопросу, учитывая 
заключение Экспертной комиссии по проведению общественной независимой экспертизы 
проектов решений городской Думы в области бюджетного и (или) налогового законодатель-
ства, участники публичных слушаний 

РЕШИЛИ:
рекомендовать Барнаульской городской Думе принять предложенный проект решения 

городской Думы «О бюджете города на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов».
Председательствующий А.А. СОЛОДИЛОВ.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них 
жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Понтонный Мост, 115, площадью 1500 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 558, площадью 684 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Фурманова, 19, площадью 481 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Автотранспортная, 63, площадью 750 кв. м.
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Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Анна КАРПОВА

Открытый городской фестиваль 
для людей «серебряного» 
возраста проходит при содействии 
комитета по социальной поддержке 
населения Барнаула, комитета 
по культуре Барнаула и Дворца 
культуры Барнаула.

Все краски октября
В краевой столице прошел открытый городской фестиваль для людей 
«серебряного» возраста

Во Дворце культуры Бар-
наула прошел открытый 
городской фестиваль в рам-
ках месячника пожилого 
человека. Здесь собралось 
более 300 самобытных и 
талантливых участников 
в возрасте от 60 до 85 лет. 

В фойе дворца работала 
выставка, на которой мастера 
представили множество креа-
тивных работ, выполненных в 
разных творческих техниках –
вышивка бисером, атласной 
лентой, макраме, декор джу-
том, яичной скорлупой. Кроме 
того, здесь демонстрирова-
лись картины из сухих цветов 
и листьев в японской технике 
«ошибано», мягкие игрушки, 
работы из соленого теста и 
валяные из шерсти.
Некоторые участники вы-

ставки пришли в одежде, вы-
полненной или украшенной с 
помощью творческой техники. 
У одной конкурсантки, напри-
мер, юбка была исполнена в 
технике лоскутного плетения, 
у другой кофту украшали 
цветы из атласной ленты. 
Работы Любови Ивановой 

сразу привлекают внимание –
она представляла изделия в 
лоскутной технике.  Женщина 

рассказала, что по профессии 
она медработник, лоскутным 
шитьем занимается с 1999 
года. 

– Познакомилась с лоскут-
ной вышивкой на выставке 
в Художественном музее. 
Увлеклась этим искусством, 
начала узнавать новые тех-
ники, к примеру, витражная 
и конвергенция, – рассказала 
Любовь Иванова. – Когда 
участвуешь в выставках или 
встречаешься с коллегами 
по ремеслу, это вдохновля-
ет. Мне интересен как сам 
процесс, в ходе которого 
может получиться что-то не-
ожиданное, так и результат.
К слову, творчество – это 
еще и отличная медитация, 
шитье успокаивает, помо-
гает отвлечься от проблем.
К примеру, у меня есть панно, 
на котором котята разматы-
вают клубок. Я назвала его 
«Семейный психолог». Когда 
человек радуется твоему твор-
ческому подарку, то и сам 
наполняешься позитивом. 
Учимся друг у друга, любуем-
ся работами. Фестиваль – это 
отличная возможность обме-
няться опытом и зарядиться 
хорошим настроением. 
Алла Шнарк, член Союза 

пенсионеров России по Ин-
дустриальному району, пред-

седатель культурно-массовой 
комиссии представила на 
выставке работы, выполнен-
ные в эксклюзивной технике 
буфов, которую редко встре-
тишь. Алла Владимировна 
рассказала, что участвует в 
фестивале второй год. 

– Представляю на выстав-
ке новую коллекцию работ. 
Вышивка буфами – очень 
кропотливая работа, вы-
полняется самостоятельно 
от и до. Сначала на ткани 
рисуешь схему и затем 
воплощаешь в жизнь. Ув-
леклась творчеством еще в 
юности, когда оформляла 
свадебное платье. До этого 
шила буфы сестре на вы-
пускной наряд, – поделилась 
Алла Шнарк. – Дарю свои 
изделия родственникам и 
друзьям. Отмечу, что раньше 
не было такого разнообразия 
схем, а сейчас в интернете 
можно много найти. Вы-
ставка очень понравилась, 
все мастера талантливые, 
большие молодцы. Спасибо 
организаторам фестиваля за 
чудесное мероприятие. 
Участников фестиваля оце-

нивало компетентное жюри. 
В состав экспертов вошла 
Марина Камнева, хормейстер 
народного молодежного хора 
русской песни «Сибиряночка», 

почетный работник образо-
вания РФ, лауреат премии 
губернатора Алтайского края.

– В прошлом я народный 
мастер по бисероплетению, 
преподаватель народных 
ремесел. Поэтому творчество 
участников мне очень близко. 
На выставке представлены 
хорошие работы, к слову, не-
которым мастерам около 90 
лет, – отметила член жюри. –
Оцениваем творческий под-
ход и качество исполнения. 
Елена Чаплыгина, худо-

жественный руководитель 
Дворца культуры Барнаула, 
рассказала, что на фестивале 
собрались представители 
старшего поколения не только 
города, но и края.

– Он призван объединить 
людей старшего поколения, 
показать, насколько жизнь 
может быть интересной в 
любом возрасте, – отметила 
Елена Чаплыгина. –  Мы соби-
раем вместе людей, которые 
ушли на заслуженный отдых, 
но у которых большие планы, 
любимое дело и огромное 
желание творить. Яркие лич-
ности, заряженные энергией 
и оптимизмом, стимулируют 
окружающих к активному 
образу жизни. Фестиваль 
ежегодный, люди «серебря-
ного» возраста его очень ждут.

С каждым годом растет ко-
личество заявок. 
На сцене участники фе-

стиваля также представили 
творческие номера по не-
скольким направлениям – 
академический, народный и 
эстрадный вокал, авторское 
произведение, народный 
танец. Выступали коллекти-
вами, дуэтами и соло. Номера 
отличались разнообразием –
танцевали под музыку «Хава 
Нагила», «Калинка», водили 
хоровод с платками, пели 
песни «Бегут года», «Земля 
моя», «Атаман молодой» и 
многие другие. Зал дружно 
поддерживал конкурсантов 
аплодисментами.

Барнаульцы «серебряного» возраста с удовольствием осваивают разные направления творчества.
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20 октября в России от-
метили один из самых 
молодых праздников – 
День отца. Роман Чернусь 
пришел на посвященный 
этой дате фестиваль с дву-
мя сыновьями и группой 
поддержки в лице супруги 
Татьяны.

Работа и спорт
Главной чертой своего 

характера Роман Чернусь 
считает упорство и нацелен-
ность на результат.

– Со спортом дружу с 
детства, – рассказал Роман 
Сергеевич. – Сначала за-
нимался футболом, но без 
азарта, поэтому перешел в 
секцию отца – тренера по 
лыжам в ДЮСШ села Роди-
но. Пока учился в школе, 
«добегался» до кандидата в 
мастера спорта. Поступать 
решил в аграрный универ-
ситет, там был хороший 
тренер по лыжам, и будущая 
специальность вполне устра-
ивала – инженер-электрик.
К занятиям приступил только 
в декабре, поскольку ездил 
по сборам и соревнованиям, 
но всегда брал с собой по 
максимуму учебную лите-
ратуру, которую штудировал 
вместо того, чтобы смотреть 
телевизор.
Со временем Роман Чер-

нусь увлекся полиатлоном, 
где кроме ходьбы на лыжах 
нужно уметь хорошо стрелять 
и подтягиваться. А потом и 
легкой атлетикой занялся, 
спортивным ориентировани-
ем, триатлоном, различными 
видами многоборья. Учебу 
парень не только не забросил, 
но и остался в аспирантуре 
АГАУ, в 2016 году защитил 
диссертацию и стал канди-
датом технических наук.
С 2009 года преподает в своем 
университете.

– Будущую супругу встре-
тил на соревнованиях по 
кроссу. Татьяна еще училась 
в классическом универси-
тете, – продолжает Роман 
Чернусь. – Я ее приметил 
давно и однажды подошел по-
здороваться. Таня удивилась, 
потом стала заглядывать на 
мою страничку в соцсетях, 
согласилась встречаться.
В 2014 году мы поженились, 
через год родился первенец 
Евгений.
Чтобы добиться значимых 

результатов в спорте, нужны 
ежедневные тренировки. 
Супруги по очереди делали 
пробежки по улицам Барнау-
ла или выезжали на лыжную 
базу. И пока в коляске спал 
крохотный сынишка, роди-
тели по очереди наматывали 
круги по пересеченной мест-
ности. Про художественную 

литературу Роману пришлось 
забыть, едва хватало времени, 
чтобы изучать техническую, 
но сказок сыновьям, пока они 
были маленькими, прочитал 
не один десяток. 

– В популяризации норм 
ГТО Алтайский край далеко 
обошел соседние регионы, я 
в этом уверен, – продолжает 
Роман Сергеевич. – И когда 
была создана сборная коман-
да по ГТО на базе Алтайского 
отделения железной дороги, 
мы с Татьяной в нее вошли.
К этому времени и у меня 
было два разряда КМС, и 
у Тани. В составе команды 
железнодорожников уча-
ствовали во Всероссийском 
фестивале ВФСК «ГТО» среди 
трудовых коллективов. Год 
назад наша команда заняла 
14-е место из 50 возможных, 
в этом году стала уже пятой.

Отцовский авторитет
– Иван младше брата на три 

года, они совершенно разные 
по характеру, – рассказывает 
Роман Чернусь. – Спортом 
занимаются по желанию, 
бегают в массовых детских 
стартах. Мы пока не нацели-
ваем мальчишек на результат. 
Женя – личность творческая, 
занимается в музыкальной 
школе по классу фортепиано. 
Иван подвижный, как ртуть, 
в садике ходит в футбольную 
секцию, всегда предлагает 
помощь по хозяйству. 

Вместе с отцом дети подтя-
гиваются на турнике во дворе 
своего дома в Санниково, 
качают пресс, занимаются 
с гантелями. Иногда маль-
чишки просят отца постоять 
с секундомером, пока они на-
перегонки бегут или едут по 
улице на велосипедах. Кроме 
того, лето ребята проводят у 
дедушек и бабушек в деревне, 
а уж там физическая нагрузка 
будь здоров какая. 

– Стараюсь приучать 
сыновей к мужскому тру-
ду. Сам проводил в доме 
электрику, водоснабжение 
и канализацию, выравнивал 
пол и стены, выкладывал в 
ванной плитку, – продолжа-
ет Роман Чернусь. – Как-то 
Женя пришел с чертежами 
кормушки, я кое-что под-
правил, а пилили и строгали 
мы вместе. Иван может и 
пропылесосить, и посуду за 
собой помыть, любит рука-
ми что-то делать. Знаете, 
как здорово просто пова-
ляться с ними на диване –
телевизор выключен, а мы 
говорим обо всем, что инте-
ресно и волнует, обсуждаем 
какие-то жизненные момен-
ты. Стараюсь не употреблять 
выражения «мне некогда», «я 
занят»: оттолкнув однажды, 
можно потерять доверие 
детей навсегда.

Главным регулятором на-
строения в семье Чернусь 
была и остается Татьяна. 
Кандидат в мастера спорта 
по стрельбе умеет вовремя 
гасить негативные ситуации 
и разруливать мальчишеские 
конфликты. Тем не менее 
мама иногда позволяет сыно-
вьям чипсы и газированные 
напитки, хотя семья придер-
живается правил здорового 
питания.

– Я преподаю таким же 
детям, только постарше, – 
говорит с улыбкой Роман 
Сергеевич. – Учу их, а одно-
временно сам учусь у них. 
Стараюсь идти в ногу со 
временем.
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Олеся МАТЮХИНА

Учу и учусь 
Роман Чернусь и вся его семья стали участниками первого городского 
фестиваля «Выходной с папой»

Роман Чернусь:
«Для своих сыновей я должен 
быть другом, на работе нужно стать 
авторитетом, а в спорте – победителем. 
Когда эти три составляющие совпадут, 
можно считать, что жизнь удалась».
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